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VIOLENTO ACCIDENTE 
VEHICULAR EN LA RN3, 
SE ACTIVÓ EL CORDÓN 
SANITARIO HACIA LA 
CIUDAD DE USHUAIA

REAL MADRID Y GALICIA, 
LOS CAMPEONES DEL 
PRIMER SEMESTRE
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HANDBALL

Se jugaron este domingo las 
finales correspondientes al 
Torneo Apertura organizado por 
la Comisión de Handball Tierra del 
Fuego. El gimnasio de la Margen 
Sur fue el escenario, con una 
enorme cantidad de público, que 
albergó los dos partidos donde 
Real Madrid en femenino y Galicia 
en masculino se quedaron 
con las victorias.

El siniestro ocurrió a las 15:00 hrs 
de ésta tarde en el km 2975 zona 
río Tuerto al sur de Tolhuin.

Finalizó una nueva obra de refuerzo de gas sobre calle Dardo Cabo, en el barrio Provincias 
Unidas, una intervención clave que mejora la red existente y permite ampliar la cobertura 
en una zona con creciente urbanización. Esta obra fue ejecutada con 
fondos municipales propios.

EL MUNICIPIO CONCRETA OBRA CLAVE DE GAS 
TOLHUIN

EDITORIAL TIEMPO FUEGUINO

El experto en delitos informáticos cuestionó el almacenamiento de evidencias sensibles en 
servidores personales cuando existen herramientas del poder judicial y destacó 
la gravedad de la tenencia de pornografía infantil, incluso en causas judiciales.

El senador radical cuestionó el episodio entre la senadora López y el jefe de Gabinete, 
pero advirtió que el problema es más profundo: “Acá está todo permitido, 
el trato se está echando a perder”, señaló en referencia a los insultos del 
Presidente.

PARA LAZZARONI “NO ES LÓGICO” GUARDAR 
PRUEBAS SENSIBLES EN LA NUBE PRIVADA

BLANCO CRITICÓ EL DETERIORO 
EN EL TRATO POLÍTICO

DISPUTAS EN EL SENADO

CASO LEONELLI

PÁG.  7

El sector de comerciantes pide que no le pongan más los pies sobre la cabeza y aseguró 
que hace años se aporta un 1.5% más de ingresos brutos para educación y salud. 
Abogan por un uso racional de los recursos “cuando uno gasta más de 
lo que tiene se funde”. PÁG.  2

PÁG.  2

MÁS CREATIVIDAD Y MÁS CREATIVIDAD Y 
MEJOR ADMINISTRACIÓNMEJOR ADMINISTRACIÓN
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CASO LEONELLI

El experto en delitos informáticos cuestionó el almacenamiento de evidencias sensibles en servidores personales cuando existen 
herramientas del poder judicial y destacó la gravedad de la tenencia de pornografía infantil, incluso en causas judiciales.

PARA LAZZARONI “NO ES LÓGICO” GUARDAR 
PRUEBAS SENSIBLES EN LA NUBE PRIVADA 

Aníbal Lazzaroni, especialista en 
delitos informáticos, abordó el caso del 
juez Leonelli, investigado por la tenencia 
de material infantil en su nube personal. 
Durante una entrevista en FM Master’s, 
Lazzaroni señaló que “estamos hablan-
do de evidencias que están dentro de 
una causa” y que su manejo debe ajus-
tarse a protocolos estrictos. “El Poder 
Judicial tiene un resguardo realmente 

impecable de estas informaciones di-
gitales”, afirmó, aunque cuestionó que 
un funcionario judicial almacene datos 
sensibles en un servidor privado.

Lazzaroni se refirió al caso del Pe-
diatra del Garraham fue condenado 
hace 6 años “Recordemos el pediatra 
del Garraham, Russo, tenia guardadas 
mas de 700 imagenes de menores que 
pasaban por su consultorio. Más allá 

MAS CREATIVIDAD Y MEJOR 
ADMINISTRACION

EDITORIAL TIEMPO FUEGUINO

El sector de comerciantes pide que 
no le pongan más los pies sobre la ca-
beza y aseguró que hace años se apor-
ta un 1.5 más de ingresos brutos para 
educación y salud. Abogan por un uso 
racional de los recursos “cuando uno 
gasta más de lo que tiene se funde”. 

La legislatura se reunió el jueves pa-
sado para tratar el proyecto de finan-
ciamiento educativo, emperadores y 
asociaciones dijeron presente.

Hace poco más de un mes, el gre-
mio docente presentó un proyecto de 
ley de financiamiento del sector, que 
conlleva, necesariamente a aumentar 
la presión fiscal. Dicho proyecto fue 
públicamente apoyado por el Gober-
nador Melella.

La presentación se da en un contex-
to difícil; el sector privado acusa 16 me-
ses de caída consecutiva en sus ventas 
y el colectivo docente reclama pagos 
retrasados y aumento de sueldos. 

Sobre la situación de la educación la 
referente de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia, Claudia Fernández, fue cate-
górica: “Nadie está en contra la educa-
ción, lo que pedimos es racionalidad. 
Uno cuando gasta más de lo que in-
gresa se funde”.  Y destacó: “La discu-
sión no puede ser entre comerciantes 
y docentes. El desafío es ser creativos y 
administrar bien, el sector privado no 
puede pagar la mala administración. 
En primer lugar, porque los recursos 
son finitos, es decir en algún momento 

se agotan, y en segundo lugar porque 
impacta a todos. Es decir, a mayor 
presión fiscal mayores precios. Esto 
impacta a todos los consumidores.”  

Por otro lado, los comerciantes re-
fieren que tiene que haber una equi-
dad en los esfuerzos, y que hoy ya se 
paga un 1.5 más de ingresos brutos 
que se destinan o deberían destinarse 
exclusivamente a salud y educación. 

Asimismo, el sector privado hoy, a 
lo largo del país, es el rubro que ma-
yor empleo genera. Las pymes sos-
tienen en torno al 80% de puestos de 
trabajo y de ese 80% el 90% es “regis-
trado”. El costo laboral en Tierra del 
Fuego es el más alto de la Argentina, 
se pagan los mayores porcentajes de 
zona del país y la presión tributaria 
asciende al 56%. 

La semana pasada en una entre-
vista radial por Fm Masters, la Vice-
presidenta de CAME explicó sobre la 
imposibilidad de competir, en pre-
cios, con Chile y precisó 3 razones: 
Uno, obviamente, el tipo de cambio; 
otro los costos logísticos de Tierra del 
Fuego y, por último, la diferencias 
entre cargas tributarias que, en Chile 
son del 9% por empleado y en Tierra 
del Fuego ascienden al 56%. 

En este contexto, velar por la con-
tinuidad de la actividad privada es, 
indudablemente, cuidar la genera-
ción de puestos de trabajo y no des-
truir los actuales.

de cualquier responsabilidad que ten-
ga alguien hay que tener mucho cuida-
do, eso no da inmunidad”

Luego, explicó “estamos hablando 
en una segunda instancia. Todas estas 
evidencias ya pasaron por la instruc-
ción penal preparatoria”, y aseguro 
que “hay sitios específicamente pre-
parados y muy bien encriptados como 
para guardar la información sensible 
sin violar ninguna garantía”.

 “Las personas de la justicia saben 
los procesos. Si una persona toma la 
determinación de poner información 
en otro lugar debe generar un escrito y 
actuar en consecuencia” Por lo que no 

le pareció lógico lo que sucedió.
Sobre el caso en particular, Lazza-

roni mencionó que “es una situación 
anómala” y recordó que, desde 2018, 
en Argentina se pena no solo el tráfico, 
sino también la posesión de pornogra-
fía infantil.

El experto también hizo hincapié en 
la gravedad del delito: “Argentina es un 
país donde sistemáticamente el tráfico 
y la posesión de pornografía infantil es 
altísimo”. Además, subrayó que el sis-
tema judicial cuenta con medidas de 
seguridad avanzadas para estos casos: 
“No sería lógico que una persona se 
lleve una causa a la casa para cuidarla”
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SEMANA DE CLASES IRREGULARES

CRECE LA PREOCUPACIÓN POR UNA SEMANA DE 
MEDIDAS DE FUERZA DE SUTEF QUE AFECTARÁ 
LAS CLASES EN TODA LA PROVINCIA

El plan de lucha comenzará el lunes 
30 de junio con desobligaciones in-
ternas en todos los turnos en Ushuaia 
y Río Grande. El martes 1° de julio se-
guirán las desobligaciones en Ushuaia 
y Tolhuin, mientras que en Río Grande 
está previsto un plenario de delegadas 
y delegados.

El miércoles 2 de julio se replicarán 
las medidas en Tolhuin y Río Grande, 
y habrá un nuevo plenario gremial en 
Ushuaia.

El conflicto escalará el jueves 3 de 
julio con un paro provincial, acompa-
ñado de movilizaciones y ollas popula-
res: en Ushuaia, frente a la Legislatura 
a las 14 horas; en Río Grande, en el Mi-
nisterio de Educación; y en Tolhuin, en 
la Plaza Cívica.

El viernes 4 de julio, en tanto, habrá 
nuevas desobligaciones internas durante 
la mañana y en escuelas de jornada com-
pleta, una movilización por la tarde y un 

El Sindicato Unificado de Trabajadoras y Trabajadores de la Educación Fueguina (SUTEF) anunció un extenso cronograma de medidas 
de fuerza para la próxima semana, lo que genera una creciente preocupación en toda la comunidad educativa de Tierra del Fuego. Las 
acciones gremiales comprometen seriamente el normal dictado de clases en los tres municipios de la provincia.

congreso de delegados por la noche.
Desde SUTEF reclaman mejoras 

salariales urgentes, el cumplimiento 
de acuerdos paritarios, condiciones la-
borales dignas y una mayor inversión 
en educación. La falta de respuestas 

concretas por parte del Gobierno pro-
vincial agrava el escenario y profundi-
za la incertidumbre en las escuelas.

Hasta ahora, no hubo pronuncia-
mientos oficiales por parte del Eje-
cutivo provincial ni del Ministerio de 

Educación. La comunidad educativa 
espera definiciones en las próximas 
horas, en medio de un clima de tensión 
creciente y con el riesgo cierto de que 
miles de estudiantes pierdan una se-
mana completa de clases.
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INVIERNO EN TIERRA DEL FUEGO

El director provincial de Seguridad Vial detalló las medidas preventivas, el uso obligatorio de neumáticos especiales y la coordinación 
interagencial para reducir accidentes en rutas afectadas por el clima invernal.

ANALIZAN DESAFÍOS VIALES POR LAS 
INTENSAS NEVADAS

Las primeras nevadas intensas de 
la temporada en Ushuaia y Tierra del 
Fuego han puesto en alerta a las auto-
ridades viales, que despliegan opera-
tivos para garantizar la seguridad en 
rutas y calles. Sergio Gamarra, director 
Provincial de Seguridad Vial, explicó 
en FM Master’s las estrategias imple-
mentadas: “Bien lo informaba el ser-
vicio meteorológico con la alerta tem-
prana. Se trata de llevar un mensaje de 
prevención: planificar los viajes, espe-
rar momentos adecuados y entender 
que por la apertura de Cerro Castor, el 
tráfico es fluido”.

Gamarra destacó el trabajo coordi-
nado entre Gendarmería, la Agencia 
Nacional de Seguridad Vial y Vialidad 
Provincial para mantener las rutas 
despejadas. Sin embargo, enfatizó que 
la responsabilidad también recae en 
los conductores: “El cambio de con-
ciencia es clave. No se trata solo del 
neumático con clavos, hoy existe la 
opción del neumático de sílice, homo-
logado para nieve y bajas temperatu-
ras”. En tramos críticos como el Paso 
Garibaldi, ya se exige a los transportis-
tas colocar cadenas.

Sobre el estado de las banquinas, 
señaló: “Vialidad trabaja primero en 
despejar la calzada, luego en acon-
dicionarlas. Pero no son lugar para 
estacionar; si es por fuerza mayor, se 
deben usar triángulos o balizas”. Ade-
más, advirtió sobre los riesgos de salir 
de los surcos formados por los vehí-

culos: “Un sobrepaso mal calculado 
puede terminar en despiste o vuelco”.

Respecto a la Ruta 3, Gamarra 
mencionó avances en la concientiza-
ción: “Hace años implementamos la 
obligatoriedad de neumáticos de in-
vierno durante la veda. En Río Gran-
de, donde no siempre hay nieve pero 

sí hielo, la gente ha entendido que la 
seguridad no es negociable”. Los da-
tos del Observatorio Vial -creado hace 
siete años- respaldan este progreso, 
aunque persisten desafíos: “La edu-
cación es la base. Los niños nos re-
cuerdan nuestros errores: exceso de 
velocidad, celular al volante o saltar 
semáforos”.

El funcionario cerró con un llamado 
a la prudencia: “Dupliquen la distancia 
entre vehículos, eviten maniobras ries-
gosas. Por querer ganar unos metros, 
elevamos el riesgo de perder la vida”. 
Mientras la nieve continúa, la articu-
lación entre prevención y fiscalización 
será determinante para evitar trage-
dias.
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TOLHUIN

POLICIAL

EL MUNICIPIO CONCRETA OBRA CLAVE 
DE GAS PARA AFILIADOS DEL SUTEF
En el marco de los trabajos de mejora en la infraestructura de servicios básicos, el Municipio de Tolhuin finalizó una nueva obra de refuerzo 
de gas sobre calle Dardo Cabo, en el barrio Provincias Unidas, una intervención clave que mejora la red existente y permite ampliar la 
cobertura en una zona con creciente urbanización. Esta obra fue ejecutada con fondos municipales propios, en una etapa marcada por las 
bajas temperaturas y la alta demanda energética.

El refuerzo forma parte de una se-
rie de conexiones complementarias 
que el Municipio de Tolhuin, a tra-
vés de la Secretaría de Planificación 
y Desarrollo Urbano, viene realizan-
do a partir de los dos grandes cone-
xionados ejecutados previamente en 
el ingreso a la ciudad. Estos refuer-
zos implican que, a partir del creci-
miento poblacional, se detectaron 
viviendas que habían quedado sin 
alcance directo de la red. La obra 
permite ahora extender los ramales 
para incluir a esas casas, garantizan-
do el derecho al acceso equitativo al 
gas domiciliario.

En esta oportunidad, la obra bene-
ficia también a la sede del SUTEF (Sin-
dicato Unificado de Trabajadores de 
la Educación Fueguina), con quien el 
Municipio viene trabajando de forma 
articulada. La conexión al complejo 
sindical permite no solo su uso como 
espacio de encuentro para docentes 
de toda la provincia, sino que amplía 

las condiciones para la radicación 
efectiva de maestros y maestras en la 
ciudad, consolidando el arraigo y el 
fortalecimiento de la educación pú-
blica en Tolhuin.

“Más que una obra de gas, es 
acompañamiento institucional al 
esfuerzo histórico del gremio, y una 
forma concreta de sostener la pre-
sencia de nuestros docentes en la 
comunidad”, señalaron desde el 
Municipio. 

Además, subrayaron que este 
tipo de acciones forman parte de 
una estrategia más amplia de cola-
boración con sindicatos, orientada a 
garantizar infraestructura, servicios 
y condiciones de vida dignas para 
quienes eligen Tolhuin como lugar 
de residencia permanente. En medio 
de un invierno con nieve y frío inten-
sos, el Municipio continúa ejecutan-
do obras clave para acompañar el 
crecimiento urbano, con una visión 
social y solidaria.

VIOLENTO ACCIDENTE 
VEHICULAR EN LA RN3, SE 
ACTIVÓ EL CORDÓN SANITARIO 
HACIA LA CIUDAD DE USHUAIA

El siniestro ocurrió a las 15:00 hrs de 
ésta tarde en el km 2975 zona río Tuerto 
al sur de Tolhuin.

Los involucrados son dos camione-
tas que impactaron de forma frontal 
quedando con mucho daño material 
y personas lesionadas. Se trata de una 
camioneta Geely modelo Emgrand X7 
Sport la cual circula sobre la ruta en 
sentido sur-norte, a bordo de éste vehí-
culo iban dos hombres y dos mujeres, 
Carolina Pauli (hermana del Diputado 
Pauli) y Estefanía Díaz Gallegos. El con-
ductor y dos ocupantes de ésta camio-
neta fueron trasladados en ambulancia. 
Se dirigían a la ciudad de Ushuaia a un 

Congreso de Jóvenes.
El segundo rodado, una camione-

ta Toyota modelo Hilux que se movi-
lizaban en sentido norte-sur, con dos 
ocupantes, Hernán Alejandro Ruot y 
Gabriel Maximiliano Avilés quienes 
se encontraban en buen estado de 
salud.

Uno de los vehículos quedó obs-
taculizando media calzada y la otra 
camioneta se desplazó a la banquina.

Al lugar se hicieron presentes, per-
sonal policial, bomberos de Tolhuin, 
Protección Civil y ambulancias que 
trasladaron a las personas lesionadas, 
activando el cordón sanitario al HRU.
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BEGUÉ: “NO HEMOS VISTO NADA AL LADO 
DE LO QUE VAMOS A VER”

Con más de medio siglo de expe-
riencia en la industria turística y a 
punto de cumplir 80 años, Juan Carlos 
Begué, titular del centro de ski Cerro 
Castor, mantiene una visión optimista 
sobre el futuro de Ushuaia. En diálogo 
con FM Master’s, el empresario asegu-
ró que la ciudad “tiene un destino tu-
rístico muy importante” y que lo visto 
hasta ahora es solo el comienzo. “No 
hemos visto nada al lado de lo que va-
mos a ver”, afirmó, aunque aclaró que 
este progreso “va a llevar su tiempo” y 
dependerá de condiciones clave para 
el desarrollo privado.

Begué, quien ha apostado al país 
“en épocas buenas y en épocas ma-
las”, destacó el crecimiento inci-
piente en Ushuaia, con inversiones 
hoteleras y el interés de capitales ex-
tranjeros. 

Sin embargo, remarcó la necesi-
dad de que el Estado garantice servi-
cios básicos para sostener la expan-
sión. “Depende de que se permita la 
actividad privada crecer en función 
de donde el Estado te va a poner el 
hincapié en los servicios básicos 
para poder crecer”, explicó.

El titular del centro de ski Cerro Castor proyectó un futuro prometedor para la ciudad, aunque advirtió que el crecimiento dependerá 
de inversiones privadas y mejoras en infraestructura. Destacó la capacidad actual de la montaña y los desafíos en conectividad aérea.

Uno de los principales desafíos, 
según el empresario, es la conectivi-
dad aérea. Aunque reconoció el rol 
predominante de Aerolíneas Argen-
tinas, mencionó el potencial de otras 
aerolíneas como Jetsmart, que planea 
incorporar aviones de mayor capaci-
dad. “Si trae más aviones en su cre-
cimiento futuro, yo creo que se va a 
ir solucionando, se va a ir mejorando 
toda la parte de conectividad”, se-
ñaló. No obstante, subrayó que esto 
requerirá condiciones laborales más 
flexibles y competitivas, similares a 

ANÁLISIS DEL DESTINO TURÍSTICO

DOCENTES PROMUEVEN 
CONCIENCIA ANTÁRTICA 
MEDIANTE CONCURSO LITERARIO

Un equipo de docentes que ejerció 
en la Antártida organizó un certamen 
para alumnos de Tierra del Fuego con 
el objetivo de difundir la importancia 
del continente blanco.

Romina Lemos, integrante del gru-
po de tres docentes antárticos que im-
pulsó la iniciativa, explicó que el con-
curso buscó “generar una conciencia 
antártica en el ámbito local”. Destacó 
que, aunque la Antártida es parte del 
territorio provincial, muchos estudian-
tes desconocen su relevancia: “Cuan-
do vamos a las escuelas, preguntan: 
‘¿Por qué dice Antártida? ¿Por qué dice 
Malvinas? Si nosotros vivimos acá’”.

La convocatoria, dirigida a alum-
nos de primaria, secundaria y modali-
dades especiales, recibió alrededor de 

30 trabajos entre poemas, cuentos y 
ensayos. “Al principio tuvimos temor 
por los tiempos institucionales, pero 
la participación nos sorprendió”, se-
ñaló Lemos. Los ganadores recibieron 
premios donados por comercios loca-
les en una ceremonia que se realizó en 
un espacio temático.

El equipo organizador, compues-
to por docentes que enseñaron en la 
Base Antártica Esperanza, lleva años 
realizando actividades de divulgación. 
“No solo hablamos de soberanía, sino 
de qué hace nuestra provincia y nues-
tro país en la Antártida”, afirmó Le-
mos. Además del concurso, realizan 
capacitaciones docentes y seminarios 
internacionales para enriquecer la en-
señanza sobre el continente.

ESTUDIANTES FUEGUINOS

las de otros mercados internaciona-
les.

Respecto a la operación de Cerro 
Castor, Begué detalló que la monta-
ña tiene una capacidad para 4.000 
personas simultáneas “cómodas”, 

aunque han llegado a albergar hasta 
4.400 visitantes en un día. Recono-
ció que, en horas pico, las colas en 
las sillas pueden ser un inconve-
niente, especialmente en el primer 
tramo, donde la velocidad está limi-
tada por la mezcla de principiantes 
y esquiadores. “El día que nosotros, 
si se dan ciertas condiciones, po-
damos cambiar este medio por uno 
mucho que realmente pueda ir más 
rápido, seguramente vamos a mejo-
rar”, adelantó.

Pese a los desafíos, Juan Carlos Be-
gué se mostró convencido del futuro 
turístico de Ushuaia. “Siempre vamos 
para adelante, épocas buenas, épo-
cas malas. Lo importante es estar”, 
concluyó, reafirmando su histórica 
apuesta por el crecimiento sostenido 
y la planificación a largo plazo.
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BLANCO CRITICÓ EL DETERIORO EN EL TRATO POLÍTICO

El senador nacional de la Unión 
Cívica Radical (UCR), Pablo Blanco, 
analizó con dureza la polémica entre 
la senadora Cristina López y el jefe de 
Gabinete, Guillermo Francos, pero 
extendió su crítica al clima general de 
confrontación en el Senado y la falta 
de respeto institucional. En diálogo 
con FM Master’s, Blanco aseguró que 
Francos utilizó el calificativo de “men-
tiroso” como excusa para retirarse de 
la sesión, aunque también reprochó 
la actitud de López y, especialmente, 
los ataques verbales del presidente 
Javier Milei hacia otros funcionarios.

“El jefe de Gabinete utilizó muy 
bien la excusa de la palabra de la se-
nadora López para irse, porque era lo 
que venía solicitando el día anterior, 
que la sesión no sea muy larga”, afir-
mó Blanco. Según su relato, Francos 
ya tenía previsto abandonar la reunión 
por otros compromisos, y el incidente 
con López le dio un motivo para justi-
ficar su salida. No obstante, el legisla-
dor aclaró: “No soy quien para juzgar, 
me parece que, por lo menos no es mi 
costumbre dirigirme de esa manera”.

Más allá del episodio específi-
co, Blanco enfatizó que el problema 
central es la degradación del diálogo 
político. “Lo que me preocupa es no 
solamente lo sucedido, sino lo que 
sucedió en el Senado, el presidente de 
la Nación dirigirse a un dirigente po-
lítico como el gobernador de la pro-
vincia de los términos que se dirigió”, 
señaló, en alusión a los insultos pú-
blicos de Milei. “Parece que acá está 
todo permitido, el trato se está echan-
do a perder”, agregó.

El senador radical planteó una do-
ble vara en el trato entre funcionarios: 
“Legítimamente el jefe de Gabinete se 
puede ofender porque le digan men-
tiroso, pero también con ese mismo 
criterio los senadores no tendríamos 
que ni siquiera estar a un kilómetro 
de distancia del presidente donde nos 
trata de ratas, de basura, de todo”. 
Para Blanco, esta dinámica refleja 
una crisis más amplia: “Hay que res-
petar la institucionalidad, que es lo 
que menos se está respetando en este 
país, lamentablemente, partiendo de 
la primera magistratura con las acti-
tudes que tiene”.

Respecto al desempeño de Guiller-
mo Francos en la sesión, Blanco fue 
contundente: “No me satisfizo para 
nada la contestación al requerimien-
to que le hicimos”. Criticó que las res-
puestas del Gobierno fueran evasivas 
o remitieran a enlaces sin informa-
ción concreta, especialmente en te-
mas clave para la provincia como los 
aranceles, el Fondo de Reconversión 
Productiva y el radar. “No trajeron 
ninguna claridad”, insistió.

Además, cuestionó el formato de 
las interpelaciones: “Esta mecánica 
del informe donde uno le manda las 
preguntas, ellos contestan y después 
vienen a hacer una exposición y a 
contestar, me parece que tampoco 
es muy efectivo porque no se da la 

posibilidad de la repregunta”. Blan-
co ejemplificó con su caso: “Me con-
testó diciendo ‘los precios que usted 
dice me dicen que no es la realidad’. 
Pero yo no le pude volver a contestar y 
mostrarle los comprobantes”.

Sobre la sesión pendiente del 
miércoles, el senador anticipó que no 
espera cambios sustanciales: “Segu-
ramente estarán las exposiciones de 
los integrantes de Unión por la Patria, 
y el cierre de cada uno de los presi-

dentes de los bloques, pero no creo 
que varíe mucho de la tónica que se 
venía llevando a cabo”. Su diagnósti-
co final fue lapidario: “Se cumple con 
la formalidad, el objetivo me parece 
que no es lo que uno pretende lograr”.

DISPUTAS EN EL SENADO

El senador radical cuestionó el episodio entre la senadora López y el jefe de Gabinete, pero advirtió que el problema es más profundo: 
“Acá está todo permitido, el trato se está echando a perder”, señaló en referencia a los insultos del Presidente.



  TIEMPO FUEGUINO | 30 de Junio de 20258 | 

PAMI GARANTIZA LA ATENCIÓN EN EL 
CAP DE EL BOLSÓN Y DESVINCULA A 
FUNCIONARIOS QUE ABANDONARON 
SUS FUNCIONES

NACIONAL

EL ESPÍRITU EMPRENDEDOR QUE REVIVIÓ EL 
TREN DEL FIN DEL MUNDO

Enrique “Quique” Díaz, creador 
del emblemático Tren del Fin del 
Mundo en Ushuaia, encarna la esen-
cia del emprendedor que desafía lo 
establecido. Su vida, marcada por la 
adversidad y la tenacidad, refleja una 
filosofía clara: “No es fácil, pero tam-
poco es difícil. Mucha gente cree que 
es difícil, yo no lo veo como difícil. Lo 
veo como que tiene que haber audacia 
y tiene que haber desapego a ciertas 
cosas, sobre todo a la comodidad y al 
confort” señaló Quique durante una 
entrevista en FM Master’s.

Su infancia, en una casa humilde de 
Caseros, en la provincia de Buenos Ai-
res, forjó su carácter. “Mi mamá alqui-
laba una casa chorizo... muchas veces 
no teníamos para comer. Nos obligaba 
a estudiar todos los días”, recuerda. 
Esa formación lo llevó a superar mo-
mentos extremos: “Pasamos el mo-
mento más pobre de nuestras vidas... 
estábamos días sin comer”. Sin embar-
go, esa necesidad no lo paralizó, sino 
que lo impulsó. “Si uno no arriesga, no 
va a tener nada, salvo una vida medio-
cre”, afirmó.

De la adversidad a la grandeza: la historia del visionario que transformó una idea audaz en un símbolo de Ushuaia, destacando la 
importancia del coraje, la imaginación y el desapego al confort.

ENTREVISTA A ENRIQUE DÍAZ

Díaz distingue entre el hombre de 
negocios y el emprendedor: “El em-
prendedor es el que crea ese elemen-
to que después el hombre de negocio 
comercializa”. Su primer gran éxito, 
la agencia marítima Tranex, surgió de 
observar lo que otros ignoraban: “A 

El Instituto Nacional de Servicios 
Sociales para Jubilados y Pensiona-
dos (PAMI) informa que se dio lu-
gar a la desvinculación de la Jefa del 
Centro de Atención Primaria (CAP) 
de El Bolsón y la suspensión preven-
tiva por 29 días de los trabajadores 
involucradas en el cierre no autori-
zado de la sede ocurrido el pasado 18 
de junio.

Esta intempestiva medida de 
fuerza, que afectó a los más de 3.700 
afiliados de la zona, fue encabezada 
por el gremio ATE, en señal de repu-
dio a la condena de la expresidente 
Cristina Fernandez de Kirchner.

La decisión de la desvinculación 
y las suspensiones se enmarcan en 
una política de transparencia y res-
ponsabilidad que impulsa la actual 
gestión, que no tolerará el uso polí-
tico-partidario de los recursos públi-

cos ni el abandono de funciones de 
la administración pública.

Desde el inicio de la nueva ad-
ministración, se han puesto en 
marcha auditorías y controles en 
todo el país para recuperar el rol de 
PAMI como organismo al servicio 
de las personas mayores, dejando 
atrás las prácticas tradicionales de 
la vieja política.

Asimismo, desde PAMI se ga-
rantiza que el CAP de El Bolsón 
continúa operando con normali-
dad y con personal comprometido 
con el derecho de los afiliados a 
una atención ininterrumpida.

El organismo seguirá aplicando 
con firmeza todas las medidas ne-
cesarias para garantizar que cada 
agencia funcione como lo que 
debe ser: una oficina de servicio al 
afiliado, no un local partidario.

mí se me ocurrió mirar el mapa... ¿por 
qué desde Corea del Sur no venían 
por el Pacífico directamente hasta Us-
huaia?”. Esa idea revolucionó el trans-
porte de carga en la región, moviendo 
45.000 contenedores en cinco años.

Pero su mayor legado nació en un 
momento de crisis. Tras perder Tranex, 
Díaz apostó todo al Tren del Fin del 
Mundo, reviviendo un símbolo históri-
co. “Me endeudé... embargué hasta mi 
casa personal”, confesó. El proyecto, 
inicialmente visto como una locura, 
hoy es un ícono turístico. Para él, la cla-
ve está en “soñar y saber que vas a tener 
mil conflictos, y superarlos día a día”.

Sobre el espíritu emprendedor ar-
gentino, Díaz atribuyó su fuerza a la 
herencia cultural: “Italia es la cuna del 
emprendedurismo, eso vino mucho de 
Europa”. Pero subrayó que el éxito de-
pende de la formación: “Parte mucho 
de la educación y formación del espíritu 
de lucha que te hayan inculcado”.

Su mensaje es claro: el emprendi-
miento no es para todos, pero quienes 
lo eligen deben estar dispuestos a pa-
gar el precio. “Voy adelante con todo. 
Si te va mal, por lo menos lo arriesgas-
te”. Así, con audacia y perseverancia, 
Enrique Quique Díaz transformó no 
sólo su destino, sino también el paisaje 
económico y cultural de Ushuaia.
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REAL MADRID Y GALICIA, LOS CAMPEONES DEL 
PRIMER SEMESTRE

HANDBALL

Se jugaron este domingo las finales correspondientes al Torneo Apertura organizado por la Comisión de Handball Tierra del Fuego. 
El gimnasio de la Margen Sur fue el escenario, con una enorme cantidad de público, que albergó los dos partidos donde Real Madrid 
en femenino y Galicia en masculino se quedaron con las victorias.

A primera hora fue el turno de Real 
Madrid y HAF, el conjunto de Río 
Grande salió sumamente enfocado 
y fue eficaz en los primeros minutos 
donde sacó una ventaja de 6 a 0 que 
se hizo irremontable para el equipo de 
la capital.

En la primera etapa Real no le dio 
chance a su rival y aprovechó cada 
ocasión que tuvo para aumentar el 
marcador. Tanto así que se fueron al 
descanso con un apabullante 19 a 6.

El complemento mantuvo el ritmo, 
pero durante algunos pasajes HAF 
aprovechó distracciones del equipo 
local para achicar la brecha y tuvo 
unos buenos últimos minutos, sin 
embargo, Real no dio chance y cerró el 
tanteador 30 a 21.

Aquí es para destacar lo logrado 
por el club ganador que se quedó con 
todos los logros individuales porque 
tuvieron a las mejores arqueras y en 
Estefanía Torres, a su gran figura, al 
ser catalogada como la mejor jugadora 
del torneo, MVP de la final y goleadora 
del certamen.

Tras una final, quizás atípica por 
el desarrollo, saltaron a la cancha San 
Martín y Galicia en un partido que fue 
cambiante de comienzo a final.

El santo inició de mejor manera lle-
gando a tener tres goles de ventaja con 
un Matías Lupani excepcional bajo los 
tres palos. De todas maneras, el galo 
nunca perdió la paciencia y supo aco-
modarse con buenas defensas, suma-
do a ataques que comenzaron a ser 
más eficaces para llegar al empate y 
luego irse al entretiempo con la ven-

taja 19 a 18.
La segunda etapa fue gol a gol sin 

que se sacaran ventajas, con un ritmo 
frenético e intenso. Todo se terminó 
por definir en el último minuto cuan-
do Galicia tuvo una ráfaga de tres ata-
ques consecutivos que finalizaron en 
gol y cerró el marcador 38 a 35 ante 

un gimnasio repleto.
En cuanto a los premios individua-

les fueron todos para el galo de la ca-
pital provincial, por empezar tuvo a los 
mejores arqueros, Facundo Pérez fue el 
goleador y mejor jugador del torneo, en 
tanto que Lautaro Jofré terminó siendo 
elegido como el MVP de la final.

Con una verdadera fiesta terminó 
un nuevo torneo organizado por la 
Comisión de Handball de Tierra del 
Fuego y la acción se tomará descanso 
solo por unos días, ya que los días 11, 
12 y 13 de julio el club San Martín or-
ganizará el Torneo Patagónico por un 
nuevo aniversario de la institución.
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LEGISLATURA

COMISIONES: EL FONDO ESPECÍFICO PARA EDUCACIÓN QUE 
SOLICITÓ SUTEF SIGUE EN ANÁLISIS
“La educación es un tema que a todos nos interesa y nos preocupa. El proyecto del SUTEF expresa la posibilidad de crear un fondo 
específico, con el aporte de una sobretasa que se plantea destinar al sistema educativo”, contó el presidente de la Comisión de Educación 
Nº 4, legislador Federico Sciurano (FORJA).  En el encuentro participaron integrantes de SUTEF, representantes de la Cámara de Comercio 
de Ushuaia y de las Asociaciones vinculadas a la hotelería y Turismo. 

En diálogo con Prensa Legislativa, 
el Parlamentario comentó que el es-
pacio se enmarcó en el círculo de re-
uniones de consultas que decidió im-
pulsar para contar con las opiniones 
de los sectores involucrados. En ese 
sentido, anunció que harán lo propio 
en Río Grande, donde también convo-
carán a la Cámara de Comercio y enti-
dades vinculadas a la temática.

 “A las reuniones que ya hemos te-
nido con el Ministerio de Educación y 
de Economía, hemos sumado al sec-
tor empresarial, quienes nos solicita-
ron participar”, comentó. “Ellos ex-
presaron el desinterés en crear nuevas 
tasas o impuestos. Entienden que las 
condiciones fiscales y comerciales no 
permite aumentar cuestiones de este 
tipo”, amplió Sciurano.

Otras de las opiniones que se es-
cucharon en la tarde de ayer, fue la 
del legislador del bloque Somos Fue-
guinos, Jorge Lechman quien propu-
so sumar a la mesa de debate, a los 
tres Intendentes. “El Estado no puede 
deslindarse de las responsabilidad de 
brindar salud, educación y seguridad. 
Hoy tenemos un déficit importantísi-
mo”, cuestionó.

Desde la Cámara de Comercio de 
Ushuaia expresaron su rechazo a la 
posibilidad de incrementar el porcen-
taje de ingresos brutos para aportar al 
sector de educación. “El comercio no 
puede pagar nada más, desde hace 18 
meses las ventas vienen bajando. La 
parte privada no puede soportar más, 

Licitación Pública Nº 6/2025

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PUBLICA N° 
06/2025, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE ARTEFACTOS DE ALUMBRADO 
PUBLICO LED PARA EL DEPARTAMENTO DISTRIBUCIÓN DE LA DPE USHUAIA” -  
TRAMITADO BAJO EXPEDIENTE D.P.E. N° 163/2025.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 192.696.000,00
FECHA DE APERTURA: 16  DE JULIO DE 2025 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 16 DE JULIO DE 2025- HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE 
N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL 
DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL 
FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA 
DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA 
PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE N°218- 
USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO. 

hoy estamos cerrando puertas. 
Además, no queremos enfrentar-
nos con otros sectores de la pobla-
ción por un problema de la admi-
nistración”, señalaron.

En tanto, los miembros de la  
Asociación de Hoteles de Turismo, 

expusieron que los costos aumen-
taron y los valores que ofrecen es-
tán “congelados” desde octubre del 
2024. “Hoy el país está siendo más 
emisivo y cada vez se complica cada 
vez más traer turismo. La hotelería 
hace grandes esfuerzos para soste-

ner la actividad”, explicaron.
Participaron los legisladores: Fe-

derico Sciurano (FORJA), Pablo Ville-
gas (MPF), Jorge Lechman y Raúl Von 
Der Thusen (SF) y las legisladoras Na-
talia Gracianía (LLA), Gisela Dos San-
tos (ST).
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MONTE DE OCA DENUNCIA BLOQUEO SISTEMÁTICO A 
PROYECTOS DE LA OPOSICIÓN
La concejal de La Libertad Avanza aseguró que el oficialismo rechaza el 100% de sus iniciativas y limita el tratamiento de otras bancadas, 
obligándolas a recurrir a pedidos de información como ciudadanos.

En una sesión maratónica del Con-
cejo Deliberante de Ushuaia que se 
extendió por casi ocho horas, la con-
cejal Belén Monte de Oca, de La Li-
bertad Avanza, denunció que todos 
los proyectos presentados por su blo-
que fueron rechazados por la mayoría 
oficialista. “En esta oportunidad, a di-
ferencia de las anteriores, se trataron 
los temas, pero el 100% de los asun-
tos de La Libertad Avanza fueron des-
echados”, afirmó en FM Master’s.

Monte de Oca detalló que las ini-
ciativas incluían pedidos de informe 
sobre gastos municipales y el cumpli-
miento de ordenanzas. “Eran consul-
tas al Ejecutivo para evaluar si las nor-
mas funcionan o necesitan ajustes, 
pero no los acompañaron”, explicó. 

La votación en contra fue impulsada 
por los cuatro concejales del PJ y los 
dos de Forja, que conforman una ma-
yoría automática. “Esta imposición 
se repite sistemáticamente”, criticó.

Frente a la imposibilidad de avan-
zar en su rol como edil, la oposito-
ra anunció que recurrirá a la Ley de 
Acceso a la Información Pública. “Lo 
haremos como ciudadanos, aunque 
es una lástima no poder ejercer nues-
tra función”, señaló. Agregó que, en 
casos de silencio administrativo, po-
drían judicializar los reclamos, pero 
aclaró: “No es por interés económico, 
sino por la opacidad del oficialismo”.

Confirmó que solo algunos pro-
yectos de Somos Fueguinos logra-

CONCEJO DELIBERANTE DE USHUAIA

ron aprobarse, mientras que los de 
otros bloques opositores también 
fueron archivados.

La concejal también cuestionó 
que temas ajenos al ámbito local, 
como un debate sobre la situación 

judicial de Cristina Fernández de Kir-
chner, hayan consumido tiempo de la 
sesión. “Hay lugares para esas discu-
siones, pero no aquí, donde debería-
mos resolver problemas vecinales”, 
sostuvo.

VILLEGAS IMPULSA UNA LEY PARA REGULAR LAS 
“DESOBLIGACIONES” DOCENTES: “SIN CLASES NO HAY 
IGUALDAD DE OPORTUNIDADES”
El legislador Pablo Villegas (MPF) presentó un proyecto de ley que busca reglamentar las denominadas “desobligaciones” docentes, una 
práctica extendida en el sistema educativo fueguino que, según explicó, afecta el normal dictado de clases con un fuerte impacto negativo 
en los estudiantes.

“En nuestra provincia, hace tres 
años que el calendario escolar no 
se cumple como corresponde, y 
cientos de niños y jóvenes quedan 
al margen de su derecho a apren-
der. Es hora de asumir que esto no 
puede seguir así”, expresó el legis-
lador.

El proyecto, no apunta a restrin-
gir la actividad sindical, sino a es-
tablecer un marco normativo claro 
para una práctica que, tal como 
la definió, representa “una for-
ma encubierta de huelga que evi-
ta responsabilidades y genera una 
profunda desigualdad entre los es-
tudiantes”.

“Tenemos que entender que la 
educación es el motor del progre-
so individual y colectivo. Cuando 
se interrumpe el ciclo lectivo de 
manera sistemática, lo que se in-
terrumpe es el futuro. Y los más 
afectados no son quienes hacen o 
permiten estas prácticas, sino los 
chicos que más necesitan del Esta-
do”, remarcó.

El legislador también señaló que 
la medida se inscribe dentro de las 
atribuciones de la Legislatura para 
legislar en materia de empleo pú-
blico provincial, y recordó que ya 
existen antecedentes legales donde 
se reglamentaron conflictos entre 
derechos, como en el caso de la ley 
que declaró servicio esencial a los 
comedores escolares.

Finalmente, Villegas hizo un lla-
mado a la reflexión colectiva: “No 

LEGISLATURA

puede haber una Tierra del Fue-
go con alumnos de primera y de 

segunda. Todos tienen derecho a 
una educación plena, continua y de 

calidad. Esa es nuestra obligación 
como Estado y como sociedad”.
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Los trabajos iniciaron durante la 
madrugada por personal de la Direc-
ción Provincial de Energía (DPE) en 
conjunto con técnicos de la empresa 
Sullair Argentina, con el objetivo de re-
ducir al máximo el impacto en la vida 

SE REALIZA UNA INTENSA TAREA DE REPARACIÓN EN EL 
SISTEMA DE GENERACIÓN ELÉCTRICA DE TOLHUIN
Tras una serie de frecuentes interrupciones en el suministro eléctrico ocasionadas por la salida de línea del motor Cumming 1, se lleva 
adelante una importante tarea de reparación en el sistema de generación de electricidad que abastece a la localidad de Tolhuin.

cotidiana de los vecinos la ciudad me-
diterránea.

Las tareas realizadas incluyen el 
recambio de tres tapas de cilindros, 
la sustitución de la bomba de agua y 
el reemplazo del refrigerante del sis-

PROVINCIAL

VOLVIÓ A REUNIRSE EL 
CONSEJO ASESOR DE 
SEGURIDAD VIAL PARA 
REGULAR EL TRANSPORTE DE 
PASAJEROS

En el edificio municipal “Adolfo 
Cano” se realizó la séptima reunión 
del año del Consejo Asesor de Seguri-
dad Vial de Ushuaia, la cual fue enca-
bezada por el secretario de Gobierno 
de la Municipalidad, César Molina, 
quien preside el espacio. Estuvieron 
presentes concejalas y concejales de 
distintos bloques, integrantes de ins-
tituciones, cooperativas, asociacio-
nes y fuerzas de seguridad, actores 
del transporte y vecinos. 

Entre los temas abordados se des-
tacó la necesidad de unificar criterios 
y ordenar los proyectos legislativos 
existentes, los cuales regulan diver-
sas modalidades del transporte como 
taxis, remises, combis y plataformas 
digitales.

Durante la reunión se reconoció 
la existencia de ocho proyectos en 
tratamiento con puntos de coinci-
dencia, pero también con diferencias 
sustanciales que hacen necesario el 
trabajo conjunto del Consejo Ase-
sor. En esa línea, Molina destacó que 
la instancia de diálogo es clave para 
avanzar hacia una normativa con-
sensuada.

Uno de los ejes centrales fue la si-

tuación del transporte tipo “punto a 
punto”, las combis y las plataformas 
digitales. Daniel Báez, de Patagonia 
Tour, planteó la difícil situación que 
atraviesan ya que empresas locales 
ya que “mientras servicios informales 
como Uber crecen, los prestadores 
habilitados enfrentan cada vez más 
obstáculos para sostener su activi-
dad”.

En tanto, el concejal Nicolás Pe-
lloli y la concejala Analía Escalante 
manifestaron la necesidad de regu-
lar el servicio de manera que se evite 
la competencia desleal, asegurando 
condiciones equitativas para quienes 
cumplen con los requisitos legales. 

Asimismo, se manifestó la idea 
de acoplar servicios alternativos en 
horarios pico como medida de con-
tingencia para reforzar el servicio de 
transporte público.

Finalmente, se acordó fijar la 
próxima reunión del Consejo Asesor 
de Seguridad Vial para el jueves 10 de 
julio, dando continuidad a una mesa 
de trabajo que busca ordenar, mo-
dernizar y hacer más justo el sistema 
de transporte para todos los sectores 
involucrados.

USHUAIA

tema, acciones clave para asegurar la 
operatividad del generador afectado.

Aún cuando la tarea de reparación 
profunda se ha finalizado con la repo-
sición de partes, el personal sigue tra-
bajando en el calibrado de válvulas y 
puesta a punto para restablecer el nor-
mal funcionamiento y agregar carga 
llevando el servicio pleno a la ciudad.

Desde la DPE destacaron el compro-
miso de los equipos técnicos que traba-
jan intensamente para llevar a cabo las 
tareas. Por su parte, personal de Sullair 
Argentina permanecerá en la ciudad du-
rante los próximos días para acompañar 
el proceso de mantenimiento y pruebas 
del Cumming 1, garantizando su correc-
to funcionamiento.



30 de Junio de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

EL MUNICIPIO PROMUEVE UN 
TRANSPORTE SEGURO, REGULADO 
Y AL ALCANCE DE TODA LA 
COMUNIDAD

Desde el área de Transporte y 
Movilidad Urbana se ratifica el com-
promiso de cuidar a quienes utilizan 
servicios de traslado en la ciudad. 
No se sanciona el uso de plataformas 
digitales, siempre que se trate de 
vehículos que cuenten con las con-
diciones. La preocupación central 
sigue siendo el funcionamiento de 
servicios informales que no garan-
tizan condiciones seguras para los 
pasajeros.

En el marco de la discusión que se 
reabrió en el ámbito legislativo sobre 
la regulación de plataformas digita-
les de transporte, el Director General 
de Transporte y Movilidad Urbana 
del Municipio de Río Grande, Matías 
Bucci, destacó el compromiso del 
Ejecutivo local con la seguridad de 
los vecinos y con el cumplimiento de 
la legislación vigente.

“Desde el Municipio se trabaja 
todos los días para garantizar que 
quienes se trasladen en la ciudad lo 
hagan en vehículos habilitados, con-
ducidos por personas con licencia 
profesional y en condiciones técni-
cas óptimas. Ese es nuestro objetivo: 
proteger la integridad de nuestros 
vecinos y vecinas”, afirmó Bucci.

El funcionario recordó que des-
de diciembre de 2023, existe un fallo 
judicial que exhorta al Concejo Deli-
berante a regular el funcionamiento 
de las plataformas, y valoró que se 
vuelva a poner el tema en agenda: 
“celebramos que se retome el deba-
te, porque es necesario actualizar la 
normativa y adaptarla a los nuevos 
escenarios de movilidad”.

En ese sentido, Bucci aclaró que 
el Municipio no sanciona el uso de 
aplicaciones como soporte tecno-
lógico (como Uber, Cabify, Didi), 
sino que pone el foco en los casos 
de transporte clandestino, especial-
mente aquellos organizados a tra-

RIO GRANDE

SE PUSO EN MARCHA EL 
OPERATIVO INVIERNO PARA 
GARANTIZAR LA CIRCULACIÓN 
SEGURA EN LA CIUDAD

Desde las primeras horas del día, 
agentes municipales de la Dirección 
de Servicios Públicos y la Dirección 
de Limpieza Urbana trabajan con 
maquinaria y herramientas especí-
ficas en el despeje de calles, veredas 
y espacios públicos, priorizando las 
zonas más transitadas y los accesos 
a instituciones. El objetivo es asegu-
rar la circulación segura frente a la 
acumulación de nieve y la formación 
de hielo, que representan un riesgo 
para quienes caminan o se trasladan 
por la ciudad. 

El Municipio también hizo un lla-
mado a la colaboración de vecinos 
y vecinas, solicitando que se man-
tengan despejadas las veredas de los 

vés de grupos de WhatsApp. “Ahí es 
donde radica nuestra mayor preo-
cupación: en el transporte informal, 
sin ningún tipo de habilitación, sin 
seguro, sin RTO ni licencia profesio-
nal. Esa situación expone al vecino a 
una enorme vulnerabilidad”.

Asimismo, destacó la existencia 
de canales de diálogo abiertos con 
taxistas, remiseros y diversos acto-
res del sistema de transporte. “Man-
tenemos reuniones periódicas con 
todos los sectores para mejorar el 
servicio y avanzar en soluciones que 
beneficien a toda la comunidad”, 
indicó.

Bucci subrayó la importancia 
de que cualquier nueva regulación 
esté respaldada por estudios técni-
cos, como el diagnóstico realizado 
en conjunto con la UTN para defi-
nir la cantidad de licencias de taxis 
y remises necesarias para la ciudad: 
“las decisiones tienen que estar fun-
damentadas, porque se trata de ga-
rantizar un servicio eficaz, seguro y 
ordenado”.

Finalmente, el director muni-
cipal instó a los vecinos a optar 
siempre por servicios regulados: 
“entendemos que cada uno evalúa 
opciones en base a sus necesidades, 
pero apelamos a la responsabilidad: 
elegir un transporte habilitado es 
cuidarse a uno mismo. Nuestro rol 
es seguir controlando, sancionando 
y acompañando para que Río Gran-
de tenga un sistema de movilidad a 
la altura de su gente”.

TOLHUIN

Con la llegada de las bajas temperaturas y las condiciones 
climáticas propias de la temporada, el Municipio de Tolhuin 
activó el Operativo Invierno 2025, una serie de acciones desde 
la Coordinación de Servicios Públicos, destinadas a garantizar la 
seguridad de peatones y vehículos en distintos sectores de la 
ciudad.

domicilios, se evite arrojar agua que 
pueda congelarse en la vía pública 
y se circule con precaución en todo 
momento. “Cuidarnos entre todos 
también es parte del invierno”, des-
tacaron desde la gestión.

El operativo se mantendrá activo 
mientras duren las condiciones me-
teorológicas adversas y se irá adap-
tando en función de las necesidades 
del territorio. Desde el Ejecutivo re-
marcaron que este tipo de trabajos 
requieren tanto el compromiso del 
personal municipal como la respon-
sabilidad colectiva para lograr un 
invierno más seguro para toda la co-
munidad.
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RIO GRANDE

“ES MUY IMPORTANTE QUE 70 MUNICIPIOS SE HAYAN REUNIDO PARA POTENCIAR 
EL TURISMO EN EL SUR ARGENTINO” DESTACÓ VIVIANA MANFREDOTTI
La Municipalidad de Ushuaia, representada por la secretaria de Turismo Vivivana Manfredotti estuvo presente en Trelew (Chubut) 
para participar del 28° Encuentro de Municipios Turísticos organizado por la Red Federal de Turismo los días 25, 26 y 27 de junio, 
que tiene como eje principal analizar la gestión de los destinos turísticos, la visión público-privada, la captación de inversiones y la 
formulación de proyectos en busca de financiamiento externo.

La organización sin fines de lucro 
“Red Federal de Turismo” cada año 
celebra encuentros con representan-
tes de los destinos turísticos más des-
tacados de Argentina para potenciar 
la actividad en país y en la Región Sur 
de América, y promover un intercam-
bio de conocimientos que permita la 
elaboración de herramientas y solu-

EMPRESAS FUEGUINAS 
INCORPORAN LA METODOLOGÍA 5S 
PARA MEJORAR SU GESTIÓN DIARIA

En el marco del Programa de Asis-
tencia Técnica para la Mejora de 
Procesos Productivos que impulsa 
el Ministerio de Producción y Am-
biente, más de veinte personas de 
distintas empresas fueguinas partici-
paron del primer taller abierto sobre 
la metodología 5S. Una herramienta 
fundamental de gestión de calidad 
enfocada en mejorar la eficiencia y 
productividad a través del orden, la 
limpieza y la organización del entor-
no laboral.

Durante el encuentro, que se lle-
vó a cabo en el SUM de la Dirección 
Provincial de Puertos en la ciudad 
de Ushuaia, los especialistas brinda-
ron una introducción a la metodolo-
gía explicando en qué consiste, con 
ejemplos concretos de su aplicación 
y sostenimiento en el tiempo. Para 
concluir la jornada, el titular de la fir-
ma Gepeto Amoblamientos, Claudio 
Bugallo, compartió su experiencia 
con la implementación de esta meto-
dología como caso testigo dentro del 
programa, resaltando los beneficios 
concretos que obtuvo su empresa en 

PROVINCIAL

USHUAIA

ciones en cada una de las comuni-
dades.

El evento contó con la presencia 
de Gerardo Merino, intendente de 
la ciudad de Trelew, y las máximas 
autoridades provinciales y locales 
del sector turístico. Manfredotti, 
explicó que “es trascendental para 
los representantes del sur argentino 

que 70 municipios de alta importan-
cia turística se encuentren para com-
partir sus experiencias, analizar sus 
particularidades y consensuar herra-
mientas que potencien las capacida-
des de cada una y en conjunto”.

“En un contexto económico na-
cional complejo como el que atrave-
samos, no solo hay que ser creativos 
individualmente sino fomentar una 

articulación con cada de una de las 
ciudades turísticas del sur argenti-
no, porque ese es el único camino 
para poder elaborar un plan homo-
géneo a nivel nacional, que fortalez-
ca a cada destino teniendo en cuen-
ta los temas que son comunes a las 
ciudades de la Patagonia, como ser 
la promoción y conectividad”, con-
cluyó la funcionaria.

materia de organización, eficiencia 
y alta mejora en la atención a sus 
clientes.

Esta actividad se enmarca den-
tro de una línea de trabajo desarro-
llada por la Secretaría de Desarro-
llo Productivo y PyME, que no solo 
contempla capacitaciones abiertas, 
sino también asesoramiento téc-
nico directo a empresas fueguinas 
de sectores como la industria me-
talmecánica, construcción en pla-
ca, madera, vidrio y aluminio, así 
como también en iniciativas vincu-
ladas a la reutilización de residuos 
forestales.

El taller fue la primera de tres ca-
pacitaciones abiertas que se brin-
darán durante este año a empre-
sas de todo el territorio provincial, 
interesadas en incorporar herra-
mientas de mejora continua. Desde 
la organización destacaron que la 
metodología 5S es una de las múlti-
ples estrategias que pueden imple-
mentarse para optimizar espacios 
de trabajo, mejorar la atención al 
cliente y reducir costos operativos.
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OPERATIVO INVERNAL 2025: 
EL MUNICIPIO TRABAJA EN 
CALLES Y ESPACIOS PÚBLICOS

Personal Municipal realiza dife-
rentes labores diarias para prevenir 
accidentes y dejar las calles en buen 
estado. Dicho despliegue apunta a 
garantizar la transitabilidad y seguri-
dad de los vecinos. Las tareas se desa-
rrollan con maquinarias en las calles, 
limpieza y esparcimiento de sal en 
veredas de establecimientos munici-
pales y sectores de gran circulación.

El Municipio de Río Grande ya se 
encuentra con el Operativo Invernal 
en marcha, con salidas preventivas 
en distintos puntos de la ciudad en 
pos de mantener la transitabilidad 
de las calles. Los trabajos se realizan 
con la flota de camiones saleros o de 
vertido de arena, los cuales se hacen 
durante la madrugada y a primeras 
horas de la mañana.

Los recorridos se llevan adelan-
te en avenidas principales, recorri-
dos de colectivo, rotondas, subidas 
y bajadas, ingresos a los diferentes 
barrios; así como en sectores de alto 
tránsito.

Ahora, con las nevadas, la Secre-
taría de Obras y Servicios Públicos 
cuenta con una cuadrilla preparada 
para barrer las veredas de las depen-
dencias municipales, garitas de los 
colectivos, lomas de burro, espacios 
públicos, plazas, bicisendas y todos 
los lugares que son concurridos por 
las y los riograndenses.

Mientras que, con la acumulación 
de hielo o de nieve las labores se lle-
van a cabo con cuadrillas de traba-

RIO GRANDE

EL MUNICIPIO CAPACITÓ EN 
RCP A TRABAJADORES DE 
SERVICIOS PÚBLICOS

El Municipio de Tolhuin llevó 
adelante una nueva instancia de 
capacitación destinada a agentes 
municipales, en el marco de las ac-
ciones que buscan fortalecer la for-
mación del personal y promover 
entornos laborales más seguros. En 
esta oportunidad, la Dirección de 
Defensa Civil brindó un curso de Re-
animación Cardiopulmonar (RCP) 
dirigido a trabajadores de la Direc-
ción de Servicios Públicos.

La actividad se realizó en cum-
plimiento de la normativa vigen-
te y tuvo como objetivo principal 
dotar al personal de herramientas 
clave para actuar ante situaciones 
de emergencia que puedan ocurrir 
en el ámbito laboral o comunitario. 
Desde la gestión municipal desta-

TOLHUIN

jadores municipales, con camiones, 
retroexcavadoras y motoniveladoras 
con el objetivo de remover los plan-
chones de hielo y escarcha que se lle-
guen a formar.

Vale recordar que los trabajos de 
limpieza en edificios como el hospi-
tal y escuelas públicas son de compe-
tencia provincial; como así también 
la vigencia de la Ordenanza Muni-
cipal N° 2941/11 que establece que 
cada frentista tiene la obligatoriedad 
de mantener las veredas de sus ho-
gares y/o comercios libre de hielo o 
nieve para garantizar la circulación y 
evitar accidentes de transeúntes.

caron la importancia de que quienes 
desarrollan tareas en la vía pública y 
en espacios operativos cuenten con los 
conocimientos necesarios para inter-
venir de manera rápida y eficaz.

“Estas instancias nos permiten 
construir equipos más capacitados 
y comprometidos, pero también ge-
neran una cultura de prevención que 
protege tanto a quienes trabajan como 
a toda la comunidad”, señalaron desde 
el área organizadora.

La capacitación forma parte de una 
política integral de formación perma-
nente que impulsa el Municipio de 
Tolhuin en distintas áreas, reafirman-
do el compromiso con el bienestar de 
sus agentes y con la mejora continua 
de los servicios que se brindan a la ciu-
dadanía.
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